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香港文匯報訊（記者羅繼盛）港府昨日公布整筆撥款督
導委員會4名新成員任命，包括大新銀行分區經理歐楚
筠、律師陳美蘭、香港社會服務聯會行政總裁兼扶貧委員
會成員蔡海偉，以及資深社工李小聰，任期兩年，下周二
(4月22日)起生效。
整筆撥款督導委員會是於2009年4月重組，負責監察整筆

撥款津助制度的推行情況及找出尚待改善之處，同時監察2008
年發表的《整筆撥款津助制度檢討報告》內建議的推行情況，
並促進社會福利署、非政府機構及其員工和服務使用者之間
對推行整筆撥款津助制度的資訊與經驗的交流。
委員會由社會福利署署長葉文娟擔任主席，成員包括17

名非官方委員及2名官方委員，其中非官方委員有6名獨立
委員，其餘11名委員則具有整筆撥款的相關背景，如非政
府機構管理層、服務使用者和員工工會。

整筆撥款督導委員會委4新人

香港文匯報訊（記者 張廣珍 珠海報道）復活節假期
間，大批香港居民將入境到內地珠三角等地探親、旅遊，
連同香港與珠海的九洲港口岸迎來春節過後首輪客流高
峰，預計客流量較平日增長20%至30%。為滿足旅客通關
需求，珠海九洲港口岸昨日及時啟動應急預案，加開2條
臨時入境查驗通道，並採用蛇形引流法引導客流，使通關
效率提高30%，並將在復活節期間加開32個往返港珠兩地
的出入境航班，其間航班總數達176個班次。

客輪加班 入境班班滿
昨早8時30分，首艘滿載330名旅客的客輪抵達九洲港

口岸，標誌復活節客流高峰正式開始，隨後，口岸入境
航班呈現班班「爆滿」狀態。客流高峰一直持續到下午才
稍微趨於平緩，但臨近傍晚，客流量又呈現反彈趨勢。當
天九洲港口岸加開了9個入境航班。記者從採訪中獲悉，
今年復活節假期入境的港澳居民，不少是前往珠三角或從
珠海乘高鐵到武漢賞櫻花。

九洲港增通道 過關快30%

香港文匯報訊（記者 文森）環境局正就未來發電燃料組
合進行諮詢，提出本港向內地南方電網買電或大幅提高天
然氣產電比例。有報道指，港府早前以130萬元，委託廣
東省電力設計研究院進行本港向南網買電的可行性研究，
而研究院被形容與南方電網關係密切，有利益衝突之嫌。
報道指，研究院過往隸屬南方電網轄下的廣東電網公

司，現時為隸屬中國能源建設集團，並為南網及廣東電網
的「主要技術服務和技術依托單位」。能源諮詢委員會主
席蘇偉文認為政府應更公開透明，但指電力事業「行頭
窄」，當局可選擇的顧問並不多。

獨立於南網 按規例招標
環境局解釋指，該研究院從事多年電力系統及南網規劃

工作，熟悉南網，並有獨特的專業知識和經驗，且獨立於
南網，認為沒有利益衝突。環境局又謂，當局委託研究院
作研究金額少於143萬元，根據《物料供應及採購規
例》，可毋須庫務局批准而單一招標。至於顧問報告內含
一些商業敏感資料，則不宜公開。

環保局：南網買電研究無利益衝突

高永文：黃金周奶粉補貨保供應

香港文匯報訊（記者文森）審計署批評，旅遊
事務署管理盛事基金不善、賬目混亂。旅遊事務
專員容偉雄昨日表示，基金項目評審過程嚴謹，
但承認監管方面有改善空間。容偉雄透露，過去
數年69%申請項目不獲批；獲批的22個項目中，
有9個因不達撥款要求，而被扣減資助額作為懲
處。容偉雄認為，評審委員會及基金秘書處已盡
力做好評審工作，又指日後會考慮由專業會計人
員審核相關的核數報告，建議獲基金贊助的機構
保留單據，以確保賬目清晰。

落實審計建議 或找會計核數
容偉雄昨在電台節目上表示，評審委員會及旅

遊事務署一直有做監管工作，人手有限，評委會
亦已盡力。而申請者獲批撥款後，亦需向評委會
提交核數及活動評核報告，當中秘書處有6人，
主要是行政主任，部分有處理賬目經驗，但當局
會考慮，日後是否要找有專業會計知識的人領導
相關工作，令審視工作更有效率。容偉雄承諾會
汲取經驗，並落實審計報告的建議。
至於審計報告指，連續4年獲盛事基金贊助的

香港龍獅節，主辦單位採購後無向基金申報。容
偉雄回應指，要再看評審委員會及秘書處的紀
錄。他補充，所有得到基金贊助的活動都需要申
報利益，日後會做多步，在申報後再檢視有關機
構是否已充分申報利益，亦會建議獲基金贊助的
機構，保留單據。

曾德成：社企在港取得很大進展
另一方面，對於審計報告批評社會企業的申請

太慢，民政事務局長曾德成昨回應指，政府及社會熱心人
士近年積極推動下，社企觀念已深入民心，令社企在本港
發展取得很大進展。曾德成強調，當局會認真研究報告意
見，並會積極配合立法會政府賬目委員會的聆訊。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）「五．一」黃金周將
至，本地奶粉需求勢必上升。食物及衛生局局長高永
文昨日出席公開活動後表示，當局與供應商及零售商
開會後同意加強供應準備，不希望因供求緊張而出現
混亂，而供應及零售商已承諾加強補貨。他表示，食
衛局亦已委託顧問公司調查缺貨情況，目前不見有條
件在短期內撤銷限奶令。
高永文昨出席一個公開場合後主動提及配方奶粉的

供應問題，並指勞動節長假即將來臨，當局不能在事
前預計缺貨情況，但前日與供應商及零售商開會後同
意，需加強供應方面準備工作。他續指，五．一勞動

假對嬰幼兒奶粉需求相對高，當局不希望在此期間因
供求緊張而出現混亂，供應及零售商亦已承諾加強補
貨機制。
至於調查報告的完成時間，高永文未有正面回答，

只稱當局會不定時進行相關調查，並已將調查列為恆
常工作。他又認為，奶粉在五．一期間缺貨亦是在預
期內，暫時不見有任何條件在短期內撤銷限奶令。

新沙士病例升 籲醫護多關注
他又指出，中東呼吸綜合症有上升趨勢，最近呈報

病例中更有不少是醫護人員，認為這是證明出現人傳

人現象的有力證據，加上近期已出現亞洲病例，衛生
署衛生防護中心已向本地醫護人員發出信息，希望提
高有關方面的關注，「若出現人傳人情況，懷疑病例
需要隔離的要求將會更高」。
此外，被問及有關港大醫學院副院長轉介私家症病人

事件詳情時，高永文指醫管局早前已向食衛局就事件作
出通報，港大亦已在其通報內作出澄清，其中一項是指
該教授因不便為病人應診，故安排其下屬應診，有關教
授亦沒有接受自己本來應得的診金部分。他指出，當局
十分關注有關事件的投訴，其投訴性質亦屬於嚴重，瑪
麗醫院及港大已作出獨立調查的安排。
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環團倡堆填區居民豁免垃圾費
香港文匯報訊（記者 文森）「三堆一爐」方案上

月已獲立法會環境事務委員會通過，政府準備向立
法會申請撥款，擴建將軍澳堆填區及興建垃圾焚化
爐。有當區區議員認為，將軍澳堆填區至少用到
2020年才飽和，未有擴建的迫切需要。世界綠色組
織行政總裁余遠騁則相信，堆填區已達飽和，大家
要面對現實，通過「三堆一爐」，但建議當局考慮
向居民作出補償，如豁免垃圾徵費等。

改裝垃圾車未見減漏成效
西貢區議員方國珊昨在電台節目上稱，將軍澳堆

填區2011年至2012年間的可用容量，只是減少了
100萬立方米，以此推算至少用到2020年才飽和，
相信短時間內不會出現「垃圾圍城」，希望環境局
先做好各項改善措施，別無他法時才擴建堆填區。
她續稱，當局今年初實施垃圾車改善措施，阻止
異味漏出及滴漏，但改裝過的車輛數目只約30部，
垃圾從車上飛出的情況時有所見，並未見成效。
日出康城居民黃女士則指，每次駕車經過環保大
道時，除了要與泥頭車、垃圾車等大型車輛爭路
外，更經常目睹車上有大型垃圾掉下，嚴重影響道
路安全，較氣味困擾更難忍受。

環團無奈接受「三堆一爐」
余遠騁在同一節目上指出，堆填量變數多，除了
垃圾面上要覆蓋一層土壤，增加了厚度外，被壓縮
的垃圾亦會逐漸回彈，相信堆填區已達飽和。大家
要面對現實，從香港整體利益來看，因過去政府處
理垃圾問題不善，本港即將面對垃圾爆滿的情況，
甚至有影響衛生的風險，縱然無奈亦必須通過「三
堆一爐」方案。
他又指，如果立法會無法通過「三堆一爐」方

案，相信未來數年都不會再有機會通過。
余遠騁並認為，將軍澳堆填區是規劃錯誤，政府
才提出補償方案，建議當局因應特殊情況，考慮豁
免居民垃圾徵費，及改善當區交通配套等。

「青年金茶王大賽」昨日舉行，專業組及業餘組
比賽分別有5名參賽者及22名參賽者參加。食

物及衛生局局長高永文昨日除擔任比賽評審外，更
即席表演沖奶茶，表示茶葉混合對沖靚茶尤其重
要，建議市民如要飲得健康可減少落糖。
今屆比賽的參賽者需在指定時間內，沖出色香味
兼備的一杯靚奶茶，才能在高永文等評審口中取得
佳績。在業餘組比賽開始前，大會安排各評審及嘉
賓，手持紙板茶葉、紙板淡奶及紙板「築福香港」
方糖等道具，於巨型奶茶杯旁合照，冀藉此為參賽
者注入「祝福」。

港式奶茶吃香 水吧從業員3.5萬
香港咖啡紅茶協會主席黃家和表示，港式奶茶是
本港集體回憶及獨有飲食文化之一，港式茶餐廳數
十年來不斷蛻變，至今屹立不倒，到近年新式連鎖
茶餐廳陸續興起，從事水吧工作人士亦愈趨專業
化，估計目前本港茶餐廳數目有逾7,000間，水吧從
業員則有約3.5萬人。
他續指，過去幾屆「金茶王」大獎得主，正好體
現敬業樂業堅持，「雖然只是一杯售價十多元的奶

茶，背後所付出工夫及技巧實不少。」他認為，
色香味俱全的奶茶，才能充分表現出香港本土文化
不離不棄的信念。

高永文「師傅上身」飲得健康少落糖
同場除了比賽外，高永文亦首次「師傅上身」，

上台表演沖港式奶茶的技巧。他表示，平時每日只
會飲一杯奶茶，認為要沖靚茶，茶葉的混合尤其重
要，加上要以攝氏98度的滾水撞茶，才能令茶味得
以充分發揮。他又稱，奶茶濃淡要平衡，如果要飲
得健康，建議市民少落糖。

台下12年功 首參賽奪冠
最後專業組冠軍由現年28歲、已投身餐飲業12年
的葉達生奪得。他表示，奶茶以不同茶葉沖出口味
截然不同，心目中最靚的茶底，是幼茶葉與粗茶葉
成6:4比，至於淡奶就用植脂淡奶。他又稱，對於能
首次參賽就奪冠感開心，希望能參與8月的國際賽，
為港爭光。至於業餘組冠軍，就由19歲正就讀中華
廚藝學院的周穎洛奪得。周表示，參賽前只練習過
2日，認為秘訣在於手要定，同時在20分鐘的泡茶
時間內，最多只能拉3次茶，否則茶會不夠滑。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）港人愛

飲奶茶，但如何能沖一杯好奶茶又有多少

人知道？為響應「築福香港」活動將4月

定為「青年月」，香港咖啡紅茶協會昨日

舉辦「青年金茶王大賽」，藉此提供更多

機會予青年接觸沖奶茶的傳統，將本港獨

有的飲食文化傳承下去。首次參賽便奪冠

的葉達生表示，希望能「衝出香港」參與

8月的國際賽，為港爭光。

青年金茶王 盼「沖」出香港
築福香港造就新世代 傳承本地獨有飲食文化

親子齊扮兔 復活節掟蛋

香港文匯報訊（記者 郭兆東）為慶祝一年一度的復活
節，多個本地與海外家庭昨日參與「復活節掟蛋大賽」，
同時為預祝巴西世界盃來臨，不少家庭專程扮鬼扮馬，以
兔子及足球員造型現身。有第二次參賽的家庭表示，希望
藉著與子女共同設計手作度過佳節，亦希望孩子能感受節
日氣氛。至於奪冠的本地家庭就表示，參賽最重要是讓孩
子見識到不同國籍的家庭，從而擴展視野。

多國家庭參與 設計掟蛋器「護蛋」
國際家庭掟蛋大賽自2005年起，已連續舉辦10屆，

今年亦一如以往，多個居於本港的外國家庭，包括來自
美國、非洲、澳洲、德國、塞爾維亞等國家的家庭組隊
參與，同時本地家庭亦參賽不甘後人，齊齊以足球及復
活節主題扮鬼扮馬參賽。賽事開始前，參賽家庭需將掟
蛋器以不同主題設計，務求拋出後蛋不會破爛。雖然比

賽中途發生一段小插曲，有參賽家庭在拋蛋時，不慎將
掟蛋器連同孩子一併拋出，令孩子跌在台下，但幸好孩
子並無大礙，飲泣兩聲後已回復笑顏。

鳥巢夠創意 港家庭膺「掟蛋王」
結果比賽由一隊本港家庭，憑鳥巢形掟蛋器奪冠，成

為新任「掟蛋王」。成功奪冠的鄧氏夫婦表示，今次汲
取了前年參賽的經驗，認為蛋要放得好，故在鳥巢內加
入鐵線及紗布，同時為配合復活節主題，才會設計成鳥
巢。鄧太太又指，希望藉帶同女兒參賽，讓她見識到不
同國籍的人士，從而認識到香港是國際大都會。
至於另一隊參賽的本地家庭，亦以復活兔的打扮示

人。梁太表示，今年是第二次參賽，掟蛋器亦是比賽前
一晚才完成，但能夠一家四口齊心為同一件事努力，感
覺很好。
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掟 蛋 大
賽」，不
少家庭專
程扮鬼扮
馬，以兔
子及足球
員造型現
身。
郭兆東攝

■■首次參賽便奪冠的葉首次參賽便奪冠的葉
達生表示達生表示，，希望能希望能「「衝衝
出香港出香港」」參與參與88月的國月的國
際賽際賽，，為港爭光為港爭光。。


